**Mulhouse Sud Alsace** DNA Dimanche 27 février 2022

# Inauguration en grande pompe pour les locaux rénovés d'APF France Handicap

À peine les travaux de réno-A peine les travaux de reno-vation achevés, les nouveaux locaux de la délégation haut-rhinoise de l'Association des paralysés de France (APF), situés rue des Merles à Mul-house, ont fait l'objet d'une inauguration officielle, ce samedi 26 février, en pré-sence de la ministre alsacienne Brigitte Klinkert.

n découpage entre « offi-ciels » et « non-officiels » le temps d'une photo à l'arrivée le temps d'une photo à l'arrivée de la ministre déléguée à l'Insertion Brigitte Klinkert, un traditionnel « couper de ruban » avec quatre paires de ciseaux à disposition – dont un doré dont s'est servie la ministre —... L'inauguration des locaux rénovés de la délégation haut-rhinoise le l'Association des paralysés de la délégation haut-rhinoise le l'Association des paralysés de la detegation natur-minose de l'Association des paralysés de France (APF), ce samedi ma-tin à Mulhouse, a démarré par un volet solennel. Puis les con-vives ont pu découvrir ou redé-couvrir les lieux.

Du sas d'entrée aux bureaux Du sas d'entrée aux bureaux occupés par les trois salariés permanents, en passant par la salle Alain Rochon – président d'APF France handicap de 2013 à 2020 – et les toilettes, la ministre colmarienne a reconnu que désormais, les locaux du rue des Merles, sont « très fonctionnels et agréables à vi-vre », « pour les salariés, pour bénéficier de nombre de servi-ces, voire pour jouer. Ce site est



Au cours de l'inauguration, la ministre alsacienne Brigitte Klinkert (au centre) s'est essayée à un jeu s en situation de handican. Photo L'Alsace

particulièrement chaleureux. Il ne demande plus qu'à être ani-mé », a poursuivi Brigitte Klin-

Une structure « qui ose prendre les choses en main »

De l'animation, il y en a eu. Et

surtout des discours. Représen-tante départementale de la structure, Catherine Bonigen en a rappelé la fonction, à saen a rappete la fonction, a sa-voir « l'accueil de personnes en situation de handicap dans tout le département ainsi que de leur famille ». « On a pu main-tenir un lien entre les salariés,

les bénévoles et toutes ces per-

sonnes en situation de handi-cap au cours des deux dernières années, grâce à des activités comme le yoga ou l'e-gaming [jeu vidéo en ligne]. »

ljeu vidéo en lignel. » Représentant le maire de Mul-house, Marie Corneille, adjoin-te déléguée aux solidarités et au handicap, a salué une « mobili-sation sans relâche » au service

des personnes en situation de handicap, « rendant concret, au quotidien, la présence de la solidarité sur le territoire ». Selon elle, il s'agit d'une structure « qui ose prendre les choses en main ».

Pascale Ribes, la présidente nationale d'APF France Handicap, voit dans ces locaux un « lieu propice » pour prendre part « à la vie de la délégation ». Une délégation « particulièrement dynamique », organisant « des actions vectrices de lien social » (canithérapie, bourses aux livres, sorties nature...), salue-t-elle. Le directeur territorial, Olivier Maugeais, explique pour sa part que les explique pour sa part que les travaux de rénovation, ayant travaux de rénovation, ayant mobilisé une dizaine d'entrepri-ses, ont démarré il y a un an, pour se terminer par le collage de la signalétique, la veille de l'inauguration.

Cette rénovation était demandée « depuis plusieurs décen-nies » par la délégation et ré-pondait aussi au besoin, crucial, d'une mise aux normes, comme le souligne Christian Meistermann, représentant ré-gional Grand Est d'APF et par ailleurs adjoint au maire de Col-mar. Pour lui, il s'agit d'une vraie « révolution » par rapport à ce qu'il a connu par le passé

« À l'époque, on utilisait des grille-pain pour se chauffer, les locaux étaient totalement obsolètes. Aujourd'hui, on a beau-

letes. Aujourd'hui, on a beau-coup plus de volume et un es-prit d'ouverture par rapport aux autres. »
« Ce qui change, c'est vrai-ment le fait que ce soit plus simple, plus confortable de cir-culer en fauteuil roulant. Avant, l'autrésio e foinit deus les les cuier en fauteui roulant. Avant, l'entrée se faisait dans les lo-caux communs. Là, nous som-mes plus ouverts sur la rue et sur la ville », complète Olivier Maugeais. Pour la plus grande satisfaction, espérons-le, des 280 adhérents haut-rhinois

Pierre GUSZ

SURFER Plus d'infos sur le site www.apf-francehandicap.org

#### **EN CHIFFRES**

- 230 000 : c'est, en euros, la somme investie dans ces tra-vaux, sur les fonds propres d'APF, grâce à « la générosité de ses donateurs ».
- 12 000 : toujours en euros, il s'agit de la participation de la Ville de Mulhouse, via l'aménageur Citivia.

  15 500 : le nombre de salariés
- d'APF en France, répartis dans 550 structures.
- 6 : comme le nombre de discours lors de l'inauguration des locaux haut-rhinois, samedi

#### EN BREF

UP
L'Université populaire (UP)
propose plusieurs activités à
partir de mars : hatha yoga,
cours les mardis à 10 h 15 à
partir du 1" mars; danse afro
caraibes, cours les mardis à 10 h 15 à
partir du 1" mars; danse afro
caraibes, cours les mardis à 19 h 45 à partir du 1" mars;
yoga, cours les jeudis à 17 h à
partir du 3 mars; œnologie
découverte des vins de la Vallée de la Loire, cours les jeudis à 19 h à partir du
10 mars; randonnée de Winger sur Moder à Bannstein
(5/) le samedi 12 mars; la
matinée de yoga méditait le
dimanche 13 mars de 9 h 30
à 11 h 30; Pilates, cours les
mardis à 11 h 15 à partir du
15 mars. De nombreux cours
de langues vont également
démarrer, anglais, allemand,
italien, chinois, Schwyzerdütsch ou encore français
langue étrangère. Des activités sont également à suivre
depuis chez soi : langues;
sports, développement personnel et conferences. Il est
possible de rejoindre un
cours qui a déjà démarret,
earif est calculé en fonction
des séances manquées. Res
activités de 10 h à 12 h et de
13 h à 17 h ou par mail
contact@universitepopulaires.

SENIORS

contact@universitepopulaire.fr
SENIORS
L'association Gymavie propose une sortie en demi-journée le mercredi 2 mars auto ur du Buchwald bliefmatten; rendez-vous à 13 h 45, place du Rattachement à Mulhous-Bourtzwiller, sans inscription préalable. Le mercredi 16 mars aura lieu une randonnée journée avec repas au couvent Notre-Dame du Schauenberg, à Pfaffenheim; distance le martin de 7 km, l'après-midi de 3 km; rendez-vous à 8 h 45 place du Rattachement à Bourtzwiller; inscription obligatoire. Renseignements: Gérard Kohlmann, 06.89.97.92.82.

### ASSOCIATION

# Des larmes et la mobilisation pour les enfants ukrainiens

L'assemblée générale de l'association Accueil des enfants de Tcherno-byl, qui s'est déroulée, ce samedi 26 février à Sausheim, a oscillé en-Sausneim, a oscille en-tre abattement et vo-lonté redoublée de ve-nir en aide aux Ukrainiens. Le combat sera difficile.

wo uvrons nos cœurs et nos forces, prions selon nos croyances pour que la paix revienne à nouveau en Ukraine. » C'est avec ces mots Diraine. » C'est avec ces mots et en larmes que le président Claude Schertzer a ouvert l'assemblée générale de l'association Accueil des enfants de Tchernobyl, ce samedi 26 février, à Sausheim. Vu l'actualité et l'invasion par la Russie de son pays voisin, la partie statutaire de l'AG est devenue presque se-condaire pour des membres qui ont surtout cherché à trouver une solution collective pour venir en aide aux familles du pays

## Vingt-neuf ans de jumelage

Les familles d'accueil des enfants de Tchernobyl ont, en vingt-neuf ans de « passion et d'amour », noué des centaines de liens indéfectibles avec des

de liefs inderectiones avec des familles ukrainiennes. Nicolas, qui est le représen-tant à Kiev des familles ac-cueillies en Alsace, a adressé hier un message au président Schertzer. « Merci pour votre



président Claude Schertzer (en chemise) et le comité directe. l'association Accueil des enfants de Tchernobyl sont dévastés par la situation en Ukraine. Photo L'Alsace/J.-P.F.

soutien de toujours, l'Ukraine restera libre et indépendante », a affirmé (ou espéré), ce samedi, l'homme depuis son lit d'hôpi-

Certains adhérents de l'asso ciation alsacienne ont eu des chation aisacienne ont eti des échanges avec des familles par l'intermédiaire des réseaux so-ciaux. « Nous sommes tapis dans des abris en sous-sol, les trains sont bloqués et le bruit des détonations approche de plus en plus », a écrit une jeune

Un membre de l'association a proposé de partir en convoi, fai-re onze heures de route pour chercher des Ukrainiens à la rontière polonaise. « Nous n'arriverons à aucun résultat, on ne laissera personne venir en France sans autorisation », a objecté Claude Schertzer qui a suggéré d'acheminer des tonnes de médicaments à la frontière et a proposé de fédérer des ac-tions. « Les communes alsa-ciennes pourraient créer un

groupement d'intérêt et nom-

groupement d'intret et nom-mer un délégué pour coordon-ner une aide à grande échelle. » Guy Omeyer, le maire de Saus-heim, la commune où l'associa-tion a son siège, a adhéré à cette proposition. « Je suis sûr que proposition. « Je suis sur que toutes les bourgades partagent l'émotion mais il est temps de passer à l'action. Je souhaiterais aussi que toutes les associations franco-ukrainiennes se rassemblent et s'appuient sur un cahier des charges pour éviter la désor-ganisation », a demandé le pre-mier magistrat « fâché » que l'Europe soit arrivé à cette situation « sans réaction » et qui craint l'escalade à d'autres pays.

Un appel lancé à de nouveaux membres pour rejoindre l'asso-ciation et l'organisation de spectacles pour abonder la tré-sorerie ont été abordés en fin de réunion. Mais en l'état actuel des choses, ces actions et cette volonté ressemblent un peu au pot de terre contre le pot de fer. Jean-Paul FREY

#### CHANTIER

## Pont sur le Rhin, à Chalampé : réouverture le 15 avril

Les travaux se poursuivent sur le pont qui enjambe le Grand Canal d'Alsace et le Rhin, entre Chalampé et Neuenburg. Tout sera terminé comme prévu le 15 avril. Une étape essentielle avait été franchie le 17 février dernier avec la pose du dernier maillon de la future passerelle pour pié-tons et cyclistes. Actuellement, les travaux d'aménagement se

les travaux d'aménagement se poursuivent aux deux extrémi-tés de cette passerelle qui n'est donc de facto pas encore utili-sable en l'état. Piétons et cyclistes ne peuvent pas encore l'emtes ne peuvent pas encort et entre prunter. Néanmoins, ils peuvent déjà l'admirer car un cheminement cyclable et pié-ton provisoire a été aménagé sur le pont routier « et cela de-puis le début du chantier », pré-cise Sébastien Fyon, le cadre en

charge des ponts à la Collectivité européenne d'Alsace (CEA). « L'ensemble du nouveau cheminement, passerelles et piste minement, passereiles et piste cyclable, sera ouvert aux pié-tons et cyclistes à compter du 15 avril 2022, date d'achève-ment des travaux. Il en sera de même pour la partie routière réservée aux automobilistes », indique encort l'impérius », indique encore l'ingénieur.

À rappeler également que À rappeler également que l'opération d'un montant de 5 millions d'euros (M€) HT est financée à hauteur de 1,130 M€ au titre du programme Interreg Rhin Supérieur, 1,620 M€ par la CEA, 1,550 M€ par le Land du Bade-Wurtemberg. 400 000 € par l'État français et 300 000 € par Mulhouse Alsace agglomération (M2A).



du Rhin entre Chalampé et Neuenburg seront terminés le 15 avril

27/02/2022, 18:40 1 sur 1